
まちづくり座談会意見・要望概要
地区名

情報提供毎
意見・要望 回答・対応など 担当課 備考

交通弱者対策について 町が主導で学生向けのバスを運行する。高齢者の移
送サービスは、認定を受ければ1回300円で利用でき
るので、保健福祉課に相談しながら活用してほしい。

政策推進課
保健福祉課

クラブ活動や部活のスクールバスの運行方法に
ついて

中学生のスクールバスは部活動後も対応。小学生のク
ラブ活動は学校の行事ではないので難しいが、検討し
ていきたい。

教育委員会

持ち家対応とは具体的に 現在、町内に新築すると50万円の支給、町内業者で
施工した場合プラスで50万円の商品券、さらに子供の
数に応じて加算している。今後、空き家リフォームの補
助を検討している。

建設水道課

資源リサイクルについて、赤沼の車庫に持って
いく必要があり、各町内会に保管場所を設置し
てほしい。

検討していく。 住民税務課

新町の生活道路を舗装してほしい。そのための
条例改正を行ってほしい。

下水を掘る必要があるため舗装していないと思うが、
寄付があれば実施できるので条例で規制しているもの
ではない。担当課と相談します。

建設水道課

子供のための公園整備してほしい。 必要だと思っている。東川町では公園を整備し人口増
加につなげているものの、他の自治体では維持費が
かかりすぎるとの声がある。維持費を留意しながら道営
住宅若しくは保育園留学と併せて公園を整備できない
か検討していく。

政策推進課

新町？の災害対策のがけ崩れ工事が5年くらい
で終わるとあったが、どのような状況か。

道が実施している工事で把握していないので、後日確
認する。

建設水道課

道道の整備？が予算的に今年できないと回答
があった。

設計は完了していると聞いており、あとは予算待ちの
状況だと思うが、歩道整備が優先されている状況であ
る。期成会でも要望していく。

建設水道課

鉄道運輸機構には水質管理を何十年先も実施
するよう町からも要望してほしい。

要望していく。 政策推進課

ユニリース付近の吹雪の際見通しが悪く対策し
てほしい。

要望していく。 建設水道課

国道227号の防雪柵工事を吹き溜まり解消のた
め早急にお願いしたい。

冬までには間に合うように進めているかと思う。 建設水道課

新エネルギーに関する進捗状況について 新会社は設立済み。売電するための小売り登録申請
は来年度以降実施する予定。売電するためには再エ
ネ発電の設置が不可欠で補助金が必要となるが、脱
炭素先行地域を先日不採択となってしまった。補助金
の見通しが立たないため売電のスケジュールは未確
定である。

政策推進課

風力発電の導入状況について、近隣町と比べ
導入が遅れているのではないか。

現在、民間企業が風況調査を実施しており、導入に積
極的ではないというわけではない。景観等を考量して
補助金を活用しながら導入を進めていきたい。

政策推進課

鉄道運輸機構の上里における汚染水につい
て、5年前の説明では吸着シートを敷くので重金
属が流れないと回答があったが、シートの耐用
年数や酸性の雨の影響で流れ出て下の水田に
被害が出ているのではないかと危惧している。そ
のため、水質調査だけではなく水田の土壌調査
が必要ではないか。ある農家では独自に検査し
ている人もおり、その費用の補助など検討してほ
しい。

鉄道運輸機構においても科学的な見地から箇所を選
定し調査していると思うが、相談してみたい。

政策推進課

座談会前に議会議事録を確認してから参加した
いので、早めに公表してほしい。

議会事務局

過去の情報をHPで確認したいが、掲載されてい
ない。

政策推進課

子育て世帯や若い人が参加できるよう座談会の
開催を平日15時からずらしてほしい。

政策推進課

下地区
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がん検診について 支援については検討が必要と考えています。 保健福祉課

公式ラインの運用開始について近隣町で参考
にしているところはあるのか

災害情報やクマの情報などの情報発信を行っていく。 政策推進課

①まちづくり座談会の過去の開催内容について
②まちづくり座談会に来れない人への対応など
を検討してほしい

①座談会の内容については公開します。
②まちづくり座談会の在り方については今後検討して
いきたい。

政策推進課

①回覧等の配布について回数を減らしたり、合
理的な形にできないか。できるだけ少なくしてほ
しい。
②人口も少なくなってきて、納税貯蓄組合など
の組織や敬老会などの事業の見直しをするべき
ではないか

①公式ラインや防災無線などの整備状況を踏まえな
がら内容を検討していきたい
②納税貯蓄組合については検討していきたい。敬老
会などの事業についても検討していきたい。

住民税務課

水道管の修繕について、自己負担ではなく町で
直すことを検討してくれないか

水道管の修繕については検討していきたい。 建設水道課

まちづくりの力は町民一人ひとりの力が必要 ※回答不要 政策推進課

①ハマナスクラブについて現在どこまで準備が
進んでいるのか
②小水力発電について現時点でどうなっている
のか

①12月14日オープン。従業員も確保済み。開店にむ
け研修も実施予定。
②エネルギー計画の中で小水力発電も計画している
が、太陽光発電や風力発電が先に実施される予定。

政策推進課

こども園へのバス送迎について、去年あたりから
送迎が行われていないが、今後の鶉地区への
バス送迎についてはどう考えているのか

今後の在り方については担当と協議していきたいと思
います。

保健福祉課

学校が廃校となり町有地の空きが出てきていると
思う。町有地の活用を積極的に考えていくべき
ではないか

活用について検討していきたい。 総務財政課

鹿とクマについて、
量を減らす対策を取ってほしい

今時点のクマの捕獲数34頭となっています。鳥獣害対
策については検討していきたい。

農林課

捕獲したときの報酬について増額するべきでは
ないか

ハンターの負担を減らすためにも報酬等の増額につ
いては検討していきたい。

農林課

峠下降りてすぐの看板周辺の草について、夏場
になるとすごく伸びている。年に２回ぐらいでい
いので草刈りをお願いしたい

現状を確認し対応します。 政策推進課

鶉ダムの展望広場のガードレール（計画防雪
柵）について出口のほう外に向いている。現場を
見て確認してほしい

現状を確認し対応します。 政策推進課
建設水道課

集会場について、管理人の公募については町と
して行う予定はないか。管理人さんの推薦につ
いて文書等を出してもらいたい

推薦する形をとっていきたいと思います。 建設水道課

鶉小学校にもクーラーを設置するとなっているが
閉校後移設が可能であれば、木間内ふれあい
センターに設置していただきたい

各集会施設は各町内会でクーラーの設置を行ってい
る。まずは管理人などの駐在している施設を優先して
いきたい。

建設水道課
教育委員会

鶉のふれあい公園の時計について止まっている
ので確認してほしい

確認します。 建設水道課

ふれあい公園の駐車場に長時間駐車禁止と看
板があるがどのくらいの時間を想定しているのか

担当課から設置状況の経緯などを聞き、検討していき
たい。

建設水道課

今年選挙があったが投票率について下がって
いるが原因はあるか

投票人数も減っていることや施設に入っていて投票困
難な人など状況が変わって来ていることが要因ではな
いかと考えます。

総務財政課

安全保障について、シェルターの設置について
会議等で話したことがあるのか

安全保障となると国が主体の対策となってくる。町単
独でシェルターの設置とはなかなかならない。

総務財政課

今後小学校の統合等もあると思うが少人数から
大人数に代わり環境の変化により学校にいけな
い子が出てくるのではないか。そういった子がな
るべく出ないように子育て支援として力を入れて
いってほしい

当然配慮は必要だと考えています。小学校同士の連
携や小学校と中学校の連携については実施していま
す。当町では支援員を配置しケアも行っている。

教育委員会

公営住宅について鶉町の住宅について長く空
き家があるが、少し修繕すれば入居できると思う
ので検討してほしい。また、新しいところでも募
集かけていないところもあるように見えるがなぜ
なのか

次の募集からは入れる入れないを明確にして募集をし
ていく予定。

建設水道課

鶉地区多目的研修センターの天井について雨
漏りの跡など目立つので修繕していただきたい

検討していきます。 建設水道課

空いている教員住宅について、今後活用を考え
ていくべきではないか

空いている住宅については教員住宅から町営住宅に
変更かけている。

総務財政課

ふれあい広場の保守点検について、年１回でも
しっかりやってもらいたい

公園の整備については予算を付けてしっかり行ってい
きたい。

建設水道課

行政コストという点で指定管理など負担が増えて
きているように思う。そういった今後かかるコスト
についてどのように考えているのか

町の財政を考えながら実施していかなければならな
い。将来を見据えて、また、コスト面も考慮しながら町
民サービスの面から必要であればやっていく。

総務財政課

鶉地区
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スマート農業の具体的な内容、進め方について 関係者から要望を聞き、必要があれば補助金などの
対応をしていきたい。

農林課

農家は倉庫を自前で建てなければいけなく負担
が多い。農業施設が足りていないと思う。町の協
力で何とか増やしてもらいたい。

農協で施設は持たないように動いている。町としても基
幹産業を守るために施策を展開していきたい。

農林課

館城跡だけでは観光は発展しない。館城史を中
心に観光を発展させるため、開拓記念館を建て
てほしい。

ご意見として伺っておきます。 政策推進課

持続可能な農業発展について、毎年同じような
施策を展開するのではなく、様々な形態の農家
がいるのでそれぞれに合ったものを行っていく
べき。体力がなくなってもできるような農業支援
などの目玉となるようなことが必要。

現在、近隣町飲食店が食材で買い付けなど盛況であ
る。今後、民間ノウハウ活用、農産物など地元食材使
用したメニューなど、現物産館と連動した運営目指し
ている。

農林課

国保病院について、毎年町から２億円弱の持ち
出しがあるが、ずっと続くようだとまずいのではな
いか。なにかプランはないか。

町民の命を守るためには必要な施設。運営方針につ
いては検討が必要。

国保病院

あっさぶ荘について、建ててから年数がたって
いると思うが、施設の管理（整備）について考え
てやっていかなければいけないのではないか。

必要なものについては随時修繕等の整備を実施して
います。今後も必要があれば対応していきたい。

保健福祉課

転作のルールについて、農家にとって非常に大
きな問題である。

町村会のほうでも提案をしていきたい。
新たな支援策についても関係機関と考えていきたい

農林課

函バスの路線廃止について、足の確保につい
て何か考えているか。

支線については役場が主導で地域公共交通で補って
いきます。具体的には高校生の通学向けバスを運行さ
せていく。その他の利用者については交通空白地有
償運送で対応していく予定です。

政策推進課

役場に電話をして名前まで名乗らない人がい
た。名前を名乗るのは最低限のマナーではない
か。

職員へ指導していきます。 総務財政課

活性化センターについて、試験を実施している
と思うが、野菜も少なくなり、新たなものの試験栽
培も実施していると思うが、昔と変わってきている
中で考えていかなければならないのでは。

各地域で活性化センターのような施設はなくなってき
ているが、町としては今ある施設を各関係機関と連携
を取りながら活用していきたい。

農林課

指定管理の現状について教えてほしい。 うずら温泉、新商業施設アッサン、移住体験施設、ま
ちなか交流センター、選別施設があります。収支につ
いては年度末にならないとわからないが、うずら温泉
については宿泊客は伸びてきています。

政策推進課
農林課

鳥獣関係について、農家は被害を受けている。
電気牧柵の設置について非常に負担が大き
い。町として対策をどのように考えているのか。
ハンター育成の助成などを出して人数を増やし
ていってほしい。

ハンターの育成や助成については増額等については
新年度予算で対応を検討していきたい。

農林課

暗渠や明渠、砂利引きの助成などについて、昨
今の原材料の高騰等もあるので増額を検討して
ほしい。

他の事業とのバランスも考えて検討していきたい。 農林課

館地区
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除雪支援に時間について 詳しい体制について高齢者事業団に確認し、必要が
あれば支援も検討していきたい。

保健福祉課

函館バスの廃線後の代替え案について 利便性の高いサービスを提供していく。 政策推進課

小中一貫校教育について 施設一体型の義務教育学校も検討しつつ、町民の皆
さんの声を聞きながらこれから慎重に進めていきたい。

教育委員会

スキー場について人口雪などを降らせる設備を
設置してはどうか

設置の予定はない。 教育委員会

洪水時の避難の考え方？ 地区が孤立する場合の避難所の想定を防災計画の中
で検討。

総務財政課

指定管理者制度について補助金の金額はどの
ように決めているのか

収支のマイナス部分を補助金として出しています。 政策推進課
農林課

厚沢部にタクシーがないので何か手を打つべき
ではないか

何か良い方法を検討し検討していきたい。 政策推進課

富栄２号線の枝について 担当課へ伝えます。春になったら確認し対処する。 建設水道課

石塚商会の裏の揚水機について
道に石が落ちてきて危ないとゲートがつけられ
ているが何かあった場合対応してくれるのか

町での対応はもちろんします。 建設水道課

協力隊について用途を絞って募集をすることは
できないのか

用途を絞っての募集は可能。要望があれば担当課に
相談していただきたい。

政策推進課

新規就農者希望者は整備が整っている厚真町
に行ってしまっている。厚沢部町でも農業研修
生を何度か受け入れているがなかなかそのあと
新規就農までつながらない。何か対策を行って
はどうか。

支援制度はお金だけではないので、新規就農の定住
については地域の方々の協力も必要。町と地域が協
力し合い支えていくことも必要と考えます。

農林課

保育園留学利用者の移住希望者について体制
を整えるべきではないか

整備については検討している段階で、ニーズを踏まえ
ながら進めていきたい。

政策推進課

プレミアム商品券の売り上げ実績については 4500組、900世帯が買ったと思われます（前年度） 政策推進課

富栄
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防災無線が機能していない 費用がかかることなので慎重に検討ししていきたい。 総務財政課

地域新電力会社が設立されたが一般家庭に反
映されるのはいつか

次年度に売電申請する予定で、ほかの電力より安価
で提供していく。

政策推進課

道営住宅を建てているが町営住宅も空きがある
中で必要なのか

道営住宅では町での建設コストがかからない。 政策推進課

うずら温泉について温泉宿としては不便。お昼
の営業も制限などされているが経営について努
力してもらうべきでは

温泉宿の宿泊客は2.5倍。シェフが一人しかいないた
めお昼の営業はなかなか難しい。

政策推進課

帯状疱疹ワクチン接種の対象は 50歳以上となります。 保健福祉課

リサイクルセンターの設置についてはどのような
形を検討しているのか

広域でのリサイクルセンターの運用を考えている。 保健福祉課

➀保育園留学で150組の利用とあったが延べ組
数か②２棟増やすとどのくらい受け入れが可能と
なるのか

➀令和４年度の実績。②50組程度の受け入れが可能
となります。

政策推進課

公営塾の情報について詳しく流してほしい。何
人通っているのか。どこに進学しているのか。

令和４年度は中学生39名、高校生12名。進学校に合
格している生徒もいる。

保健福祉課

新エネルギーについて小水力発電はどうなって
いるのか

農業用ダムのため半年しか利用されていないなど課
題も多い。補助金の確保に努めている。

政策推進課

プレミアム商品券のお金は何か 国の財源を活用している。 政策推進課

クーラーの設置についてある程度の施設の整備
が終わったら庁舎や教育委員会などもやるべき
ではないか

他の施設の設置状況を勘案しながら次年度以降実施
していきたい。

総務財政課

がん検診の負担軽減について、受診科目によっ
ては数千円かかることもあるのでぜひとも負担軽
減をお願いしたい

健康診断に関わる費用については無償化も検討しな
がら負担軽減を図っていきたい。

保健福祉課

コロナワクチンについても負担軽減を図っていき
たい

コロナワクチンの費用についても検討していきたい。 保健福祉課

小中学校の今後の在り方について 適正配置計画に基づきながら、小中一貫教育につい
ては今後も協議しながら慎重に進めていきたい。

教育委員会

義務教育学校については子供だけではなく地
域も変わっていくのではないかと思っている。ぜ
ひ慎重に進めていただきたい

統廃合となれば、保護者はもちろん地域の方々からも
理解を得たうえで慎重に進めていきたい。

教育委員会

鶉小学校が閉校ということであるが、今回設置す
るエアコンについては再利用などを考えている
のか

移動できるエアコンの設置を予定しており、人が在住
している施設を優先して設置していきたい。

教委委員会

乙部のトンネルの復旧について、近隣町が連携
して国に要望していくべきではないか

檜山７町が加盟している期成会があり、そちらのほうで
毎年、国や関係機関に要望を実施している。１日でも
早い復旧にむけ要望していきたい。

政策推進課
建設水道課

用水路の点検についてはどのように行っている
のか

管理については土地改良区が実施しているが、異変
があれば随時教えていただきたい。

農林課

国保病院では今年の春から血液検査ができなく
なっているがどうなのか。

以前は院内で血液検査を実施していたが検査技師の
不在により外注せざる負えない状況となっています。
確保でき次第院内での検査が再開できる予定です。

国保病院

検診について２回目からはお金がかかるのか ２回目からは自己負担という形になる。 保健福祉課

タクシーが無くなり免許を返したいが返せない。
免許更新に補助を出せないか

意見としてうかがわせてもらう。 政策推進課

猛暑の時にセンターを開放して町民が涼める場
所を提供してはどうか。

施設開放については検討していきたい。 総務財政課
建設水道課

国保病院に人工透析を整備してはどうか 国保病院での実施は難しい。 国保病院

公営住宅の建て替えについていつ頃を予定し
ているのか

公営住宅のストック計画を作っている最中であり、その
中で詳しいことは決まってくると思う。今すぐにというこ
とにはならない。
建て替えが進み、住んでいる方が移転となれば費用
の負担も検討している。

建設水道課

義務教育学校についてピンとこない。学校の実
態をわかっているのは先生方だと思うので意見
を伺いながら進めてほしい。

十分に意見を伺いながら慎重に進めていきたい。 教育委員会

赤沼町
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